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Além das lavouras de soja e milho, a crise hídrica também prejudica a produção leiteira 
e o abastecimento de água para os animais.    PÁGINA 4

Municípios discutem decreto de situação 
de emergência devido à estiagem
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ERS 324 -  Distrito Industrial - Vila Maria
Em frente ao Calcário Franceschi

(54) 9 9669 0709

Em defesa do 
Trabalhador e da Trabalhadora Rural!

Rua Jose Miri, 355, Centro -  Fone: (54) 3357-1139

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Camargo/RS

CÂMARA DE VEREADORES DE VILA MARIA

O atendimento pode ser solicitado por e-mail:  camaravmaria@net11.com.br,
pelo  telefone 3359 1685, presencial  ou  pelo site: vilamaria.rs.leg.br

ESTAMOS EM RECESSO PARLAMENTAR

Durante este mês de fevereiro de 2025, a Câmara Municipal de Vereadores de 
Vila Maria está em seu Recesso Parlamentar. Neste período, respondem pela 

Casa Legislava os vereadores Wagner Ferro, Auro Ferrarini e Jonatas Dala Cort.

Os trabalhos retornam dia 05 de março, 
a parr das 20 horas, na sede do Poder Legislavo

Facilitando o teu dia!

Mais de

70 filiais
distribuídas entre os
estados do SUL!

tradicaopostos redetradicao.com.br
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A empatia e a assertividade são habilidades mui-
to importantes para as interações diárias, para o 
convívio em sociedade, bem como para a cons-

trução de relacionamentos pessoais e profissionais sau-
dáveis e duradouros, baseados no respeito, na transpa-
rência e honestidade.

Sabendo que a empatia é a capacidade de se colocar 
no lugar do outro, procurando entender as necessida-
des e preocupações, bem como os sentimentos e emo-
ções alheias, a empatia também cria um vínculo emo-
cional que aproxima as pessoas, promovendo uma 
comunicação aberta e não violenta, com base no respei-
to, dessa forma contribuindo para um clima positivo e 
uma boa convivência entre as pessoas.

Enquanto a assertividade é a habilidade de expres-
sar opiniões, necessidades, desejos e sentimentos de for-
ma clara e objetiva, sem desconsiderar os desejos e sen-
timentos dos outros. Ser assertivo é defender suas ideias 
de forma honesta e justa, sem ser grosseiro ou passivo, 
mas transmitindo a mensagem desejada, evitando mal-
-entendidos.

A empatia e a assertividade embora distintas, se co-
nectam, pois, a empatia ajuda a entender os sentimentos 
e emoções das pessoas, enquanto a assertividade per-
mite uma comunicação clara e eficiente das necessida-
des e sentimentos. Quando usamos essas habilidades 
juntas, temos a possibilidade de criar relacionamentos 
mais saudáveis, bem como uma comunicação mais cla-
ra e assertiva, onde os sentimentos e opiniões de todos 
são aceitos.

Para desenvolver essas habilidades é importante de-
senvolver uma escuta ativa, utilizar da comunicação 
não violenta, ter autoconhecimento, para saber contro-
lar e gerir as próprias emoções. Também é importan-
te desenvolver a autoconfiança para não se preocupar 
em dessagrar ou desapontar as pessoas, pois as pesso-
as têm opiniões diferentes e nem sempre conseguimos 
consenso.

Dessa forma podemos perceber que para utilizar da 
empatia assertiva, é necessário coragem pois nem sem-
pre vamos agradar a todos, contudo, temos a oportu-
nidade de construir relacionamentos mais verdadeiros, 
baseados no respeito e na transparência, valorizando as 
diferentes ideias e opiniões.

EMPATIA ASSERTIVA

Toda pessoa humana tem dores e sofrimen-
tos. No entanto, muitas vezes escondemos 
nossas dores das pessoas. Pior ainda, gasta-

-se muita energia e força para ocultar os sofrimen-
tos e dores, fingindo que tudo está bem. E sabe 
qual o principal motivo para não deixar as pessoas 
enxergarem os nossos sofrimentos? O maior moti-
vo é a incompreensão. Gastamos uma força enor-
me para calar e esconder nossas dores pelo medo 
de não ser compreendido. Quando alguém tem 
certeza que a sua dor será acolhida e respeitada ela 
consegue partilhar suas lágrimas. 

A pior coisa que acontece quando decidimos 
partilhar nossas dores e sofrimentos com alguém, 
é quando essa pessoa, após nos escutar, diz a infe-
liz frase: “você está sofrendo só por causa disso?” 
Ou pior ainda “essa pessoa não merece as suas lá-
grimas”. Cada sofrimento é único. E cada pessoa 
tem o direito de ser respeitada em suas dores. E a 
maior forma de respeito é a compreensão. 

 Jesus, na sua vida pública, perguntou 
muitas vezes: por que choras? Essa pergunta de Je-
sus é muito importante. Quando alguém nos ques-
tiona com carinho e respeito o motivo de nossas 
lágrimas, faz toda a diferença em nossa vida. A 
pergunta amorosa: “por que você está chorando?”, 
é curativa e alivia o sofrimento. Todas as vezes que 
eu estava sofrendo e alguém se importou comigo, 
perguntando o que estava acontecendo, aliviou a 
minha dor. Interrogar sobre qual o motivo da nos-
sa lágrima é o início da cura. Jesus sempre pergun-
tou e nunca debochou das nossas lágrimas.

 Hoje, através dessas linhas, quero lhe per-
guntar: por que choras? Qual o motivo das suas lá-
grimas? É uma pessoa que trabalha contigo? É a 
família? É o marido? É a esposa? São os filhos? É 
uma doença? É a morte de alguém? O que lhe faz 
sofrer? O que lhe faz chorar escondido e gemer de 
dor? Quando conseguimos identificar os motivos 
de nossa tristeza e de nossas lágrimas, abre-se es-
paço para a alegria. Quero terminar esse texto de-
sejando que todas as suas lágrimas sejam compre-
endidas e enxugadas por Jesus e por quem você 
ama. Paz e bem!

POR QUE CHORAS?

Antônio 
Borella 
De Conto

Ex-prefeito de Marau

Os norte-americanos sempre foram de se achar os 
mandões no mundo. Daria para escrever milhares 
de laudas, enumerando o que eles já fizeram neste 

pobre Planeta chamado Terra e que alguns acham que ela é 
plaina. Ele já falou em se adonar do Canadá, da Groelândia 
e até do México. O homem quer se expandir, quer espaços 
para seus compatriotas e resto da humanidade que se rale.

Se eu estivesse escrevendo estas linhas há uns cinco dias, 
até poderiam me achar exagerado e com má vontade com os 
irmãos do Norte. Mas, depois de apresentar o seu plano da 
reerguer Gaza, poderão dizer que estou sendo ameno.

Sem pudor nenhum, sem consultar outras nações sim-
plesmente anunciou o seu plano maquiavélico, diabólico e 
sem nenhum resquício de humanidade. Ele simplesmente 
disse que pretendia fazer aquilo e continua insistindo que 
vai fazer, pelo menos enquanto escrevo estas linhas. Ele po-
deria dizer, olha gente ontem eu não estava conseguindo 
dormir e fiquei a ruminar coisas, não que ele seja um rumi-
nante, e me passou pela cabeça, que as nações, lideradas pe-
los Estados Unidos, é lógico, poderiam espalhar palestinos 
pelo mundo afora e fazer uma belíssima e chiquérrima praia 
para os ricos, porque pobre não precisa de praia, qualquer 
beira de rio já quebra o galho deles. Que vocês acham, va-
mos fazer juntos esta obra? Hem, Reino Unido, Alemanha, 
França, Rússia, China, Itália. Não, ele com a maior cara de 
pau, surpreendendo até o Primeiro Ministro Israelense pro-
pôs a ideia e está proposta. Berre quem quiser, eu sou o Ca-
pitão América e sou invencível.

Teria mais considerações a fazer sobre este tresloucado 
ser humano (será que é humano?), mas quero aproveitar es-
tas últimas linhas para dizer, que se ele conseguir implan-
tar esta barbaridade, o Brasil que abra o olho. Em 1927, Hen-
ry Ford comprou uma grande extensão de terra no Pará, às 
margens do Rio Tapajós e instalou lá um projeto agroindus-
trial, para plantar seringueiras (principal atividade) para ex-
trair borracha, para utilizar na sua indústria de automóveis 
nos EE.UU. Depois de um tempo o empreendimento fracas-
sou e tudo lá ficou abandonado e Ford acabou vendendo a 
área para o Governo Brasileiro. Que o Trump não descubra 
isso, pois é capaz apresentar um plano para readquirir esta 
área e fazer um enclave norte-americano no Brasil, meio nos 
moldes do que quer fazer em Gaza.

Na lógica difícil de acontecer, mas com Trump tudo é 
possível.

TRUMP E SEUS DEVANEIOS

Laércio 
Duminelli
da Luz

Pároco de Marau

Rosângela 
Petrowichy
Gerente de RH, especialis-
ta em gestão de pessoas, 
liderança e comportamento 
organizacional
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Estiagem obriga municípios a 
decretarem situação de emergência 

Na manhã de terça-
-feira, 11/02, a Ad-
ministração Muni-

cipal de Vila Maria reuniu 
representantes de diversas 
entidades e do Executivo 
Municipal para discutir a 
elaboração do decreto que 
institui situação de emer-
gência no município em ra-
zão da estiagem. 

Desde o início do ano, 
foram registrados apenas 
67 milímetros de chuva na 
sede do município, e no in-
terior as perdas nas culturas 
da soja e milho são signifi-
cativas. Além das lavouras, 
a estiagem também tem im-
pactado a produção leiteira 
e o abastecimento de água 
para os animais.

A situação é tão crítica 
que já está sendo necessário 

o uso de caminhões-pipa 
para levar água às proprie-
dades rurais para a deseden-
tação animal, garantindo a 
sobrevivência do rebanho. 
Nos próximos dias, será 
formulado o decreto oficia-

lizando a situação de emer-
gência no município, que 
viabilizará recursos para 
mitigar os prejuízos da es-
tiagem e garantir suporte 
aos agricultores e demais se-
tores afetados.

ESTIAGEM, MAIS UMA VEZ,  
CASTIGA OS PRODUTORES GAÚCHOS

Poucos meses após o Rio Grande do Sul enfrentar a pior en-
chente da história do estado, agora a estiagem prolongada, 
coloca novamente o agronegócio do estado em situação de 

emergência. Com ausência de chuvas significativas a mais de 40 
dias em algumas regiões, os prejuízos nas lavouras de soja já ul-
trapassam 50%. 

A situação na nossa região, não é diferente, diria que está en-
tre as regiões do estado aonde a estiagem é muito crítica, e como 
se não bastasse a falta de água para a cultura, as altas tempera-
turas colaboram para agravam ainda mais esse estresse hídrico, 
temperaturas essas que bateram recorder no mês de janeiro.

Algumas lavouras de milho semeadas mais na abertura da 
janela de plantio da cultura (início de setembro), estão conse-
guindo produzir razoavelmente bem, mas as lavouras semeadas 
mais no tarde, principalmente áreas de milho silagem, as perdas 
são grandíssimas, em algumas propriedades, essas perdas ultra-
passam 80%, e os produtores vão ter dificuldade na alimentação 
dos animais. 

Na cultura da soja, a situação é ainda pior, pois nas áreas se-
meadas mais no cedo, a cultura encontra-se em estádio de en-
chimento de grãos, um dos estádios aonde a planta demanda 
de grande quantidade de água, embora as lavouras até apresen-
tem um bom porte, a planta está acelerando o ciclo, com grande 
desfolha do baixeiro, o que vai ocasionar grande perda de peso 
de grãos, além da não formação dos grãos do terço superior da 
planta, comprometendo severamente o rendimento da cultura, 
que vai apresentar um grão leve e com pouca quantidade de 
óleo. 

Nas áreas aonde a cultura foi semeada de meados de novem-
bro em diante a situação é ainda mais preocupante, pois além da 
planta apresentar um porte pequeno, a mesma encontra-se em 
estádio de florescimento a formação dos grãos, e se não tivermos 
chuvas significativas (superiores a 50 mm) nos próximos dias, as 
perdas vão ser grandíssimas e muitas glebas não vai ser viável 
nem a colheita.  

Somente chuvas generalizadas, conseguiram reverter um 
pouco esse cenário de perdas nas lavouras, pois chuvas em for-
ma de pancadas, como aconteceram no final de janeiro a inicio 
de fevereiro em algumas áreas, embora pareçam que minimi-
zem a situação momentaneamente, não conseguem reverter o 
quando de estresse hídrico que a planta vem sofrendo. 

Caberá ao produtor rural, recorrer ao seguro proagro, para 
conseguir cobrir os custos da lavoura, gerando aqui uma grande 
preocupação para o agronegócio gaúcho, pois o proagro cobre 
somente os custos da lavoura, ou seja, o produtor vai ficar com a 
rentabilidade totalmente comprometida para o decorrer do ano.

Será necessário, um olhar diferente do governo federal sobre 
o agronegócio gaúcho, principalmente na mudança das normas 
do proagro que vem desenquadrando muitos produtores rurais, 
e também na securitização das dívidas, para que o produtor con-
siga respirar e dar continuidade as atividades desenvolvidas em 
cada propriedade.  

A estiagem que as-
sola o Estado está 
obrigando os mu-

nicípios a estudarem a 
possibilidade de decretar 
situação de emergência. 
No município de Camar-
go, o Decreto n° 012/25 já 
foi publicado, na segunda 
feira, 10/02. A situação da 
escassez de chuvas vinha 
sendo acompanhada pelo 
poder público e técnicos da 
Emater. 

Na produção agrícola 
do município, estima-se 
que a cultura de soja sofreu 

uma perda de produtivi-
dade de 60%. Já a cultura 
do milho, especificamente 
o semeado em época tar-
dia, foi ainda mais afetado, 
com uma perda estimada 
de 85%. A produção leitei-
ra também enfrenta dificul-
dades, já que a redução da 
oferta de forragem afetou 
a alimentação e nutrição 
dos animais. Isso obrigou 
os produtores a utilizarem 
mais alimentos armazena-
dos, como feno, silagem 
e concentrados, elevando 
os custos de produção do 

leite. Além dessas perdas, 
também é significativo o 
prejuízo na produção ca-
seira dos alimentos, que 
aumenta o custo de subsis-
tência das famílias. 

Conforme laudo pluvio-
métrico da Emater, o volu-
me de chuvas registado de 
02 de janeiro a 10 de feve-
reiro no município foi de 
apenas 28 mm, muito infe-
rior à média de aproxima-
damente 150 mm ao mês 
para esta época do ano. A 
situação continua sendo 
monitorada.

Camargo registra 85% de perda na cultura do milho; decreto já foi publicado

Vila Maria formula decreto 

Desde o início do ano, foram registrados apenas 67 mm de chuva na sede do município
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www.vilamaria.rs.gov.br

@municipiodevilamaria

/MunicipiodeVilaMaria

Serviços de 

SAÚDE 
HOSPITAL MUNICIPAL CARLOS CERATO - PADU

Urgências e Emergências 
Clínica Médica Maria Med.

Médicos: João César Brandão e Paola Nogueira 
Fisioterapia: Daniela Zanetti e Poliana Zancanaro

Nutricionista: Simone Jacobs

TELEFONE: (54) 9 9950-3975

Posto Central Dr. José Angelo Cabral

TELEFONE: (54) 9 9950-5318

Saúde da família: Dr. Geniceu.
Medicina interna: Raul de Carvalho Prestes 

Clínico Geral: Ana Júlia Tibola
Pediatra: Roselaine Prestes. 

Ginecologia: Hilda Cerato
Dentista: Luiz c. Benedetti

posto ii

Saúde da família: Lucas Paes
Medicina interna: Raul de Carvalho Prestes

Clínico Geral: Marina Vedana
Pediatra: Roselaine Prestes 

Ginecologia: Hilda Cerato
Psiquiatra: Cristian

Psicóloga: Cristina e Cássia. 
Assistente Social: Márcia.

TELEFONE: (54) 9 9950-8186
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a noite de 29 de janeiro, aconteceu a 

Ninauguração e entrega simbólica da 
obra de pavimentação da comunidade 

de Desvio Bonito, no interior de Camargo. A 
obra, concluída em 2024, teve sua entrega 
oficializada durante o evento.

Com um investimento de R$ 231 mil, foram 

executados 185 metros de pavimentação em 
frente ao salão e à igreja da comunidade, 
proporcionando uma melhoria significativa na 
infraestrutura local.

A cerimônia contou com a presença de 
autoridades locais, além do deputado federal 
Afonso Motta e do deputado estadual Gilmar 

Sossela, que deixaram sua mensagem para 
aos presentes. 

Após a entrega simbólica da obra, o evento 
continuou com um jantar preparado pelos 
moradores da comunidade, seguido por baile 
animado por Neymar e Jilian Karlinski, que 
tornaram a noite ainda mais especial.

Inaugurada obra de pavimentação na 
comunidade de Desvio Bonito 
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Rua Getúlio Vargas, 276  - Fone: (54) 3359 1120

Durante esta semana, o vi-
ce-prefeito de Casca, Wag-
ner Tadeu Miranda, está 

no comando do Poder Executivo 
Municipal. A transmissão de car-
go ocorreu na sexta-feira, 07/02, 
quando o prefeito Jurandi Perin 
reuniu servidores e, em ato oficial, 
passou ao seu vice, de forma inte-
rina, o cargo de prefeito. 

Neste período, de 10 a 14 de fe-
vereiro, Perin estará em Brasília, 
onde participa de uma série de-
reuniões e audiências para apre-
sentar demandas de Casca. Perin 
comenta que sua confiança no vi-

ce-prefeito é enorme e o trabalho 
terá sequência de maneira positi-
va e produtiva. “Com o Wagner, o 
gabinete seguirá de portas abertas 
para receber a comunidade, enti-
dades e suas demandas”, salien-
tou. 

Wagner Miranda, por sua vez, 
reforçou que os trabalhos seguem 
normalmente essa semana e agra-
deceu ao prefeito Perin pela con-
fiança depositada. “Daremos se-
quência aos trabalhos do gabinete, 
para que projetos que demandam 
atenção não fiquem parados”, 
destacou.

Município é Selo Ouro 
em Alfabetização

CASCA

Casca recebeu, 
na tarde do dia 
10/02, em Bra-

sília, a classificação 
Ouro do Selo Nacional 
Compromisso com a 
Alfabetização. A distin-
ção integra o (CNCA) 
Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada. 
Representando Casca, 
o prefeito Jurandi Perin 
recebeu a premiação, ao 
lado de gestores estadu-
ais, municipais e distri-
tais de todo o Brasil. 

Ao todo, se inscreve-
ram para concorrer ao 
selo 27 estados e mais de 
4,6 mil municípios. Des-
tes, 13 estados, o Distrito 
Federal e 2.592 municí-
pios alcançaram o Selo 
Ouro. A premiação visa 
reconhecer os esforços 
e as iniciativas exitosas 
na área da educação, na 
formulação e implemen-
tação de políticas, pro-
gramas e estratégias que 
assegurem o direito à al-
fabetização das crianças.  

“Deixo meu abraço e mi-
nha gratidão a todos os 
professores, servidores, 
a todos que se envolve-
ram para que Casca con-
quistasse esse prêmio. 
Parabéns professores, di-
retores. Cumprimentos 
à Administração e ao se-
cretário anterior. E acima 
de tudo, um abraço forte 
a todas as nossas crian-
ças que serão o futuro de 
Casca e do nosso amado 
Brasil”, comemora o pre-
feito Jurandi Perin.  

A secretária de Edu-
cação, Sônia Donatti, 
completa: “Esse reconhe-
cimento é resultado do 
compromisso do muni-
cípio com a alfabetização 
em todas as nosssas esco-
las. É o conjunto de prá-
ticas e estrutura de todas 
as escolas, empenho dos 
professores, direções e 
SMECE para atendimen-
to do aluno com qualida-
de”.

Premiação foi entregue na segunda-feira, 10/02

Wagner Miranda assume
como prefeito em exercício

Vice-prefeito assume o cargo interinamente até o dia 14/02
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VILA MARIA

“Sempre me empenhei na área da educação e não medirei 
esforços para que o município tenha um ensino de excelência”

Professora aposentada na rede municipal 
e professora há 27 anos da rede estadual, 
Nelci Lucia Sciota assumiu a Secretaria 

de Educação de Vila Maria neste ano de 2025. A 
educadora, que é graduada em Educação Artís-
tica com habilitação em Música e pós-gradu-
ada em Gestão Escolar, Orientação Escolar e 
Especialista em Mídias na Educação, também 
assumiu os cargos de diretora e vice-diretora da 
Eevima por vários anos. A entrevista desta se-
mana busca informar sobre o retorno do ano le-
tivo e, principalmente, sobre os projetos e ações 
que serão desempenhadas pela nova secretária 
ao longo do ano. 

Fato Regional: Estamos em período de volta às 
aulas. Como foi a preparação dos professores e da co-
munidade escolar para mais um ano letivo? 

Nelci: A preparação para o início do ano letivo é 
um momento crucial para os professores e a comuni-
dade escolar. É muito importante e é essencial que os 
professores estejam alinhados com as metas e objeti-
vos de cada escola. Além disso, é fundamental que os 
professores se sintam bem no ambiente de trabalho e 
possam compartilhar suas expectativas e preocupa-
ções com as equipes diretivas. Para que possamos ini-
ciar o ano com sucesso é necessário estarmos unidos, 
professores, pais, responsáveis, direções das escolas, 
ou seja, toda a comunidade escolar só assim teremos 
o sucesso almejado e uma educação de qualidade. Ti-
vemos uma semana de formações com professores, 
atendentes, monitores e funcionários da educação. No 
dia 03/02 tivemos a abertura com a palestrante Raquel 
Ferlin; no dia 04/02 oficina da BNCC com Fábio Can-
daten; no dia 04/02 palestra/show com Douglas Car-
raro; no dia 06/02 reunião nas escolas com as direções; 
no dia 07/02 Capacitação do Sistema CITTÁ. Foi uma 
semana de aprendizado para melhoria na qualidade 
de ensino dos nossos alunos. O retorno das aulas acon-
teceu no dia 10 de fevereiro na escola Sementinha do 
Saber e no dia 11 de fevereiro na escola Maria Busato.

Fato Regional: O que a comunidade pode esperar 
do seu trabalho à frente da educação?

Nelci: A comunidade pode esperar de mim muito 
trabalho e dedicação e um atendimento diferenciado. 
Acredito que a grande maioria já me conhece e sabe 
do meu trabalho no decorrer dos meus 27 anos que 

atuei como professora na rede municipal e estadual 
de ensino e por três mandatos como diretora da EEVI-
MA. Sempre me empenhei muito na área da educação 
e não medirei esforços para que o município de Vila 
Maria tenha qualidade de ensino de excelência, sem-
pre valorizando os profissionais da educação e meus 
colegas professores, juntamente com a administração 
do prefeito Adroaldo e do vice prefeito Vanderlei, que 
a mim confiaram essa tarefa.

Fato Regional: Quais as principais demandas 
existentes atualmente na área educacional de Vila 
Maria?

Nelci: O município de Vila Maria está bem estru-

turado no que diz respeito à educação, mas sempre 
vamos avançar mais. Hoje penso que temos uma de-
manda maior na infraestrutura das Escolas Sementi-
nha do Saber e Maria Busato, que com o crescimento 
do município e aumento do número de crianças, fa-
z-se necessário buscar novas alternativas que já estão 
sendo pensadas pela administração, bem como outras 
demandas que virão, mas isso é normal e sempre bus-
caremos adequar. Estamos comprometidos em garan-
tir que todos os estudantes tenham acesso a uma edu-
cação de qualidade e que juntos faremos a diferença na 
educação do município de Vila Maria.

Fato Regional: Estamos falando de uma das áreas 
mais importantes para o desenvolvimento de uma 
comunidade. Nesse sentido, quais projetos você 
acredita serem primordiais para a formação integral 
dos estudantes? O que poderá ser implementado ao 
longo deste ano e dos próximos?

Nelci: Sim, é uma das áreas mais importantes para 
a comunidade, a educação é ampla e abrange a cultu-
ra, o esporte e lazer, todas associadas são primordiais 
para o desenvolvimento integral dos educandos. Nes-
te sentido o município tem suas metas, que são as se-
guintes: 

- Capacitar os profissionais para melhorar a quali-
dade de ensino;

- Melhorias no transporte escolar conforme neces-
sidade;

- Manter investimentos nas estruturas físicas das 
escolas, ginásios, bem como equipamentos;

- Ativar a piscina da EMEF. Maria Busato com au-
las de natação;

- Implantar a brinquedoteca na EMEF Maia Busato;
- Manter e ampliar as oficinas de dança, música, 

balé, invernadas, karatê, entre outras;
- Ampliar os atendimentos nas áreas de psicologia, 

fonoaudiologia, psicopedagogia, odontologia e AEE.
- Manter o transporte universitário gratuito; entre 

outras demandas que serão necessárias no decorrer do 
trabalho.

Fato Regional: Gostaria de deixar uma mensagem 
para a população vilamariense?

Nelci: A educação é o caminho para o sucesso! A 
escola é de “todos” quando “todos” aprendem! Que 
juntos possamos transformar nossas ações em apren-
dizado e resultados positivos, preparando nossas 
crianças e jovens para um futuro melhor. 

Nelci Lucia Sciota 
Secretária de Educação, Cultura e Lazer de Vila Maria

 Fato Regional entrevista a secretária de Educação de Vila Maria, Nelci Lucia Sciota

Plantando esperança, colhendo desenvolvimento
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A Associação dos 
Universitários Vi-
lamarienses – Au-

vima abriu na quarta-fei-
ra, 05/02, o período de 
cadastros e recadastros de 
estudantes que precisam 
utilizar o transporte uni-
versitário de Vila Maria 
neste primeiro semestre 
do ano. 

O prazo segue até o dia 
14/02, sexta-feira. 

Os documentos obri-
gatórios para realizar o 
cadastro são RG, compro-
vante de matrícula e com-

provante de residência. 
Quanto aos valores da se-
mestralidade, será cobra-
da uma taxa de R$110,00 
para os universitários e 
R$55,00 para os alunos 
do EJA e estudantes do 
Ensino Médio - Sertão/
Guaporé.

Para quem não realizar 
o cadastro/recadastro no 
período estipulado, ainda 
será possível ser feito com 
uma taxa de acréscimo de 
R$20,00, ou seja, o valor 
passará a ser r$130,00, a 
partir do sábado, 15/02, 

até o dia 28 de fevereiro. A 
partir do dia 1º de março 
não será permitida a reali-
zação de cadastros, apenas 
em casos específicos. A en-
tidade reitera que a utili-
zação do transporte para 
aqueles que não estiverem 
com a situação regulariza-
da será barrada.

Os acadêmicos podem 
realizar o processo on-li-
ne, através do preenchi-
mento da ficha de inscri-
ção e depósito bancário/
pix. Após, poderão enviar 
o comprovante de paga-
mento diretamente para 
o WhatsApp (54) 99633-
8154, Facebook ou e-mail 
auvimavm@gmail.com. É 
obrigatório que os com-
provantes já descritos se-
jam enviados para dar se-
quência aos cadastros.

Dúvidas podem ser sa-
nadas na sede da entida-
de ou pelos telefones (54) 
99633-8154 ou (54) 99683-
8536.

Auvima abre período de cadastros 
e recadastros de estudantes

No dia 12 de feve-
reiro, o município 
de Vila Maria se-

diou o I Encontro Micror-
regional dos Conselhos 
Tutelares de 2025, no Au-
ditório Municipal Félix 
Rocco Cristan. 

O evento reuniu repre-
sentantes dos Conselhos 
Tutelares dos municípios 
da Comarca de Marau, 

compostos por Marau, 
Vila Maria, Camargo, 
Nova Alvorada, Nicolau 
Vergueiro e Gentil, para 
debater o tema “Impac-
tos emocionais no atendi-
mento e mediação de con-
flitos familiares”.

O encontro teve como 
principal objetivo a troca 
de informações e experi-
ências entre os conselhei-

ros tutelares da região, 
visando aprimorar o 
atendimento e a proteção 
dos direitos das crianças 
e adolescentes, conforme 
previsto no Estatuto da 
Criança e do Adolescente 
(ECA).

O evento foi restrito 
exclusivamente aos mem-
bros dos Conselhos Tute-
lares. 

Vila Maria sediou Encontro 
de Conselhos Tutelares

EDUCAÇÃO

Silvana L Gayeski 
Formada em Letras pela 
Universidade de Passo Fundo
Professora na Escola Municipal Cí-
vico Militar de Ensino Fundamen-
tal Ana Paula Fincatto – CASCA/RS

Começo com aquela pergunta clichê: “quando 
você era criança, o que pensava em ser quan-
do crescesse?” Jogador de futebol, médico, 

cabeleireira, professora... Por mais que eu brincasse 
com minhas bonecas e amigos, não! Eu não sonha-
va em ser professora! Também não foi por falta de 
bons professores. Tive muitos excelentes por sinal. 
Lembro bem da minha primeira professora - prof 
Miriam. As cantigas diárias, especialmente “meu 
lanchinho” ainda ecoam na minha memória. Consi-
go sentir o cheiro do chá de cidreira e do sanduíche 
de geleia de uva  que todo dia minha mãe carinho-
samente preparava na minha lancheira branca da 
turma da Mônica. Recordo dos abraços carinhosos e 
da calorosa recepção com um “boa tarde minha flor 
de maracujá”. Ah! Que saudade de ser criança! Que 
bênção ter memórias tão felizes dos meus primeiros 
passos na escola. Mal sabia eu que as memórias afe-
tivas ali criadas refletiriam na profissional que, anos 
depois, eu buscaria ser.

Hoje, passados 14 anos do formada, vejo que 
mesmo tendo ficado algum tempo fora da sala de 
aula, a valorização por pequenos atos, pelas pala-
vras de incentivo, o sentimento de pertencimento e 
merecimento que foram plantados lá atrás, naquela 
salinha do Pré B, me acompanharam por toda vida. 
E mesmo sem ter a melhor remuneração, mesmo 
com pilhas de tarefas pra organizar aos finais de se-
mana, mesmo com crises e altos e baixos, mesmo 
assim, me orgulho de ser professora, e se um dia 
eu sentir estar apenas repassando conteúdo, com o 
coração vazio de propósito e sentimentos - e quisera 
eu que alguns colegas de classe também pensassem 
assim - será hora de fechar os cadernos e abrir espa-
ço para o novo, afinal, todos merecemos o melhor 
que podemos dar e receber.

O QUE VOCÊ QUERIA SER QUANDO CRESCESSE?
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Agora em dois endereços
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ANÚNCIO ACADEMIA JONAS CASA

quinta-feira, 6 de abril de 2023 16:11:49

Rua Bento Gonçalves, 557 - MARAU|RS

(54) 3342 0961(54) 3342 0961

@milconmarau@milconmarau

LOJA ESPECIALIZADA EM PRODUTOS NATURAIS E CONFEITARIA / CURSOSPRODUTOS MILCON

BISCOITOS PARA BEBÊS | São feitos com base de farinha de arroz, amido de 

batata além de frutas e verduras naturais. Os biscoinhos para fase da denção 
são feitos com ingredientes 100% naturais, sem adivos ou conservantes. O 
fabricante possui um Programa de Controle de Alergênicos e toma as medidas 
necessárias para idenficar e eliminar quaisquer riscos de contaminação cruzada. 
O produto não contém: ovos, glúten, leite e derivados, castanhas. São indicados 
para bebês a parr de 7 meses, não havendo restrição para crianças maiores.

LEITES VEGETAIS | O jeito natural de trazer mais saúde para seu dia a dia e suas 

receitas no sabor original. Uma bebida pura, com garana de integridade dos 
nutrientes e respeito aos pequenos produtores. Tudo isso com sabor e equilíbrios 
perfeitos. Bebida vegetal de castanha de caju sem gomas, sem conservantes, sem 
adição de açúcares, sem adoçantes, sem aromazantes e espessantes. Bebida 
perfeita para pessoas intolerantes a lactose ou a proteína do leite.

O Hospital Cris-
to Redentor é 
um apoiador de 

uma vakinha que visa 
ajudar a Fabrini Ester 
Strücker Tischer, de 20 
anos, fi lha de uma cola-
boradora da casa de saú-
de, que precisa realizar 
uma Protocolectomia 
com reconstrução em 
bolsa ileal e fechamento 
de ileostomia. 

Ela foi diagnosticada 
com Polipose Adeno-
matosa Familiar (PAF), 
doença rara que causa a 
formação de múltiplos 
pólipos no intestino, que 

se não tratados podem 
se tornar câncer colorre-
tal. 

Por ser um procedi-
mento de alta comple-
xidade, não pode ser 
realizado no hospital 
marauense. Além da 
cirurgia, os custos com 
exames pré e pós-ope-
ratórios são elevados e 
estão além das possibi-
lidades fi nanceiras da 
família. 

Por isso, a casa de 
saúde apoia a causa e 
está divulgando para 
que a comunidade tam-
bém abrace a campanha.  

Odontologia estética e reabilitação oral

MAURÍCIO PELLE
CRO-RS 14150

(54) 3342 0951      
(54) 98442 2223

Avenida João Posser, 485 |Marau RS

| Especialista em prótese dentária e endodona
| Atuação em seis municípios
| Odontologia de precisão

Campanha visa arrecadar fundos 
para ajudar jovem com doença rara 

15 ANOS

HCR se une à comunidade para auxiliar a jovem

Doações podem ser feitas pela vakinha online:  
(https://www.vakinha.com.br/5332821)

Chave PIX 5332821@vakinha.com.br (e-mail) 
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Olhar mais cuidadoso 
com a saúde mental  

A pressão pela busca 
incansável por resul-
tados, produtividade, 

comparação com os outros, 
os padrões impostos pela 
contemporaneidade, podem 
fragilizar a saúde mental de 
qualquer pessoa. Além dis-
so, a difi culdade de lidar com 
perdas, frustrações ou com a 
falta de reconhecimento pes-
soal e profi ssional também 
são fontes de sofrimento psí-
quico, e portanto, não é sem 
motivo que depressão, ansie-
dade e o esgotamento mental 
(burnout) são mais evidentes 
nesse momento.

Logo em seguida ao encer-
ramento de um ano que, por 
vezes, consumiu psíquica e 
emocionalmente, iniciar um 
novo ciclo, pode trazer uma 
carga no psiquismo que pode 
ser esmagadora. A depres-
são, por exemplo, marcada 

por um sentimento de vazio 
e desconexão, pode se inten-
sifi car diante da pressão por 
“estar bem” ou por sentir que 
precisa se enquadrar e criar 
metas de felicidade e sucesso. 
Já a ansiedade pode encon-
trar um terreno perfeito nes-
se período, pois é alimentada 
pela incerteza do futuro, pelas 
mudanças rápidas e imprevi-
síveis que podem ocorrer ou 
não em um novo início.

Na perspectiva psicanalíti-
ca, a saúde mental não signifi -
ca ausência de confl itos, mas 
sim ter a capacidade de lidar 
com eles de forma criativa e 
menos destrutiva. Nesse sen-
tido, buscar análise/psicote-
rapia pode ser um dos gestos 
mais signifi cativos e valiosos 
de cuidado consigo mesmo. A 
psicanálise oferece um olhar 
profundo sobre as raízes in-
conscientes dos sofrimentos, 

destacando como infl uenciam 
nas reações psíquicas presen-
tes.

A campanha Janeiro Bran-
co deixa um convite para apro-
fundar-se na complexidade 
do seu mundo interno, nesse 
processo contínuo de cuidado 
e transformação. Um convite 
para um olhar cuidadoso com 
nosso psiquismo, sem pres-
sa, sem respostas imediatas 
e mágicas pois a verdadeira 
transformação ocorre quando 
passamos a compreender nos-
so funcionamento psíquico. 
Por fi m, Janeiro Branco, então, 
propõe um caminho diferen-
te: a busca por um olhar mais 
cuidadoso e honesto para com 
a própria saúde mental.

(54) 9 9969 7016 (54) 3342 7887

Rua Alberto Borella, 231, sala 101 - Centro | Marau / RS

@cadenodontologia

uando aplicada no início dos sintomas, ela bloqueia a Qreplicação do vírus, reduzindo a dor, inflamação e evitando 
a formação de novas lesões e quando não há lesão podemos 

atuar de forma preventiva. Na Caden Odontologia, utilizamos essa 
técnica em diversos tratamentos, sempre com o objetivo de 
promover bem-estar e resultados duradouros para nossos pacientes.

Cuidar de você é nossa maior missão!

Grande aliada na 
prevenção e no
tratamento do 
HERPES LABIAL

LASERTERAPIA

Marina Techio Anselmo *
Psicóloga CRP 07/31826

PARTE 2

* Psicanalista em formação; Graduada 
e Pós graduada pela Universidade de Passo 

Fundo (UPF); Realiza formação em Psicanálise 
(Espaço Criar); Participa de grupos de estudos 

na área da Psicologia Psicanalítica. Atendimen-
tos são realizados na Clínica Ild Zanatta
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CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

CASCA

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

MONTAURI

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

CAMARGO

Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 
informações sobre as ações do Legislativo de Montauri

Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 
informações sobre as ações do Legislativo de Camargo

Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 
informações sobre as ações do Legislativo de Casca

   Sessão do dia 3 de fevereiro
- Entrada em regime de urgência 
especial o Projeto de Lei nº 10/2025 
que autoriza o poder executivo a 
efetuar contratação de pessoal por 
tempo determinado por excepcio-
nal interesse público e dá outras 
providências. Aprovado. 
- Entrada do Projeto de Lei nº 
9/2025 que institui o Programa da 
Família Acolhedora no âmbito do 
município de Camaro e dá outras 
providências.
- Em segunda discussão o Projeto 
de Lei nº 2/2025 que altera a Lei 
Municipal nº 1.505/2011, que re-
gulamenta o ressarcimento do cré-
dito educativo através da presta-
ção de serviços médicos, autoriza 
a concessão de bolsas, e dá outras 
providências. Aprovado.
- Indicação nº 3/2025 de autoria 
do Vereador Marcelo Vinicius dos 
Santos: Dispõe sobre a denomina-
ção dos campeonatos municipais 
de futebol sete, o campeonato mu-
nicipal de salão, e o campeonato 
de futebol de campo e dá outras 

providências. Aprovada. 
- Indicação nº 4/2025 de autoria 
do Vereador Michael Dallacort: 
Dispõe sobre a possibilidade de 
realizar obra de alargamento da 
ponte e do acesso à ponte existente 
na divisa entre Camargo e Nova 
Alvorada, na comunidade Moran-
gueira. Aprovada. 

  
    Sessão do dia 10 de fevereiro
- Entrada em regime de urgên-
cia especial o Projeto de Lei nº 
11/2025, que autoriza o Poder 
Executivo a adquirir e doar bens à 
comunidade de Santo Antônio de 
Lisboa e dá outras providências. 
Aprovado.
- Em primeira discussão o Proje-
to de Resolução nº 01/2025, que 
acrescenta o § 4º ao art. 106 da 
Resolução 001/95 - Regimento 
Interno da Câmara Municipal de 
Vereadores de Camargo/RS e dá 
outras providências.
- Parecer das Comissões ao Projeto 
de Resolução nº 01/2025.

SESSÃO DO DIA 3 DE FEVEREIRO 
- Ata da Sessão Ordinária Nº 04/2025: aprovada por unanimidade
- Projeto de Lei Executivo Nº 02/2025 – Em regime de urgência:  

“Amplia o cargo de enfermeiro e farmacêutico no quadro de cargos 
de provimento efetivo do município de casca, e autoriza a contrata-
ção emergencial”.  Regime de urgência e projeto de lei aprovados por 
unanimidade.

- Moção de Repúdio Nº 01/2025: “Moção de repúdio ao projeto de 
concessão de rodovias do bloco 2, com estradas localizadas no Vale 
do Taquari e Região Norte”. Moção de autoria da vereadora Cláudia 
Oliveira aprovada por unanimidade.

- Votos de pesar a família de Adelino Luviza. 

SESSÃO DO DIA 10 DE FEVEREIRO 
- Ata da Sessão Ordinária Nº 05/2025: Aprovada por unanimidade.
- Projeto de Lei Executivo Nº 06/2025: Em regime de urgência “au-

toriza a contratação emergencial, de excepcional interesse público, de 
um motorista, para suprir vaga durante período de cedência de ser-
vidor e dá outras providências” regime de urgência e projeto de lei 
aprovados por unanimidade.

- Projeto de Lei Executivo Nº07/2025 – Em regime de urgência: “au-
toriza a contratação emergencial, de excepcional interesse público, de 
05 (cinco) agentes comunitários de saúde e dá outras providências”. 
Regime de urgência e projeto de lei aprovados por unanimidade.

- Pedido de informação Nº01/2025: Pedido de informação aprova-
do por unanimidade e encaminhado ao Poder Executivo.

Sessão do dia 3 de fevereiro 

- Leitura do Projeto de Lei nº 005/2025, de autoria do Poder Executivo: 
autoriza a contratação emergencial de excepcional interesse público de 
um psicólogo para suprir necessidades temporárias;
- Leitura do Projeto de Lei nº 006/2025, de autoria do Poder Executivo: 
autoriza a contratação emergencial de excepcional interesse público de 
um técnico em enfermagem para suprir necessidades temporárias.
- Ordem do dia: nenhum projeto incluso 

Sessão do dia 10 de fevereiro

- Leitura do Pedido de Providência protocolado pelo Excelentíssimos 
Senhores Vereadores Ledimar José Soccol, Rafael Cumin e Adilar fava-
retto.  

Em única discussão e votação:
- Projeto de Lei nº 005 de 31 de janeiro de 2025 de autoria do Poder Exe-
cutivo, que “autoriza a contratação emergencial, de excepcional interes-
se público, de um Psicólogo para suprir necessidades temporárias.”
- Projeto de Lei nº 006 de 31 de janeiro de 2025 de autoria do Poder 
Executivo, que “autoriza a contratação emergencial de excepcional in-
teresse público de um técnico em enfermagem para suprir necessidades 
temporárias.” 

EDITAL 001/2025

CONVOCAÇÃO PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA

O Presidente da Comissão de Finanças e Orçamento, 
juntamente com a Presidente da Câmara de Vereadores 
do Município de Vila Maria, Estado do Rio Grande do 
Sul, Vereador Joel Nestor Guzela e Wagner Luís Ferro, 
em conformidade com o disposto no art. 9º, § 4º da Lei 

Complementar 101 de 05 de maio de 2000, tornam públi-
co a realização de AUDIÊNCIA PÚBLICA no próximo 
dia 17 de Fevereiro de 2025, com início às 13 horas e 15 
minutos, no Plenário da Câmara, para DEMONSTRA-
ÇÃO E AVALIAÇÃO DO CUMPRIMENTO DAS ME-

TAS FISCAIS DO 3º QUADRIMESTRE DE 2024.

 Atendendo a princípios da administração públi-
ca, consagrados em textos legais, fazemos chamamento 

público para assistir a audiência.
Vila Maria, 28 de janeiro de 2025.

       WAGNER LUÍS FERRO
         Presidente da Câmara 

JOEL NESTOR GUZELA   
Presidente da Comissão  

de Finanças e Orçamento                 
de Vereadores          
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A terceira temporada da 
websérie Via de Vanti, da 
Caravana da Ilusão Cia Te-

atral, está sendo filmada em inten-
sos fins de semana de gravações, 
com finalização marcada para o 
dia 16 de fevereiro. O projeto, pro-
movido pela Secretaria da Cultura 
do Rio Grande do Sul, busca for-
talecer o diálogo com as comuni-
dades do interior do estado, utili-
zando uma linguagem acessível e 
humorística. 

Os integrantes da Caravana 
estão empolgados para mais uma 
temporada. “Estamos ansiosos 
para trazer novas histórias da fa-
mília do Nono. Teremos novos 
personagens, além daqueles que 
já conquistaram o público, e várias 
surpresas a cada episódio. A ex-
pectativa é de que essa temporada 
cative ainda mais quem acompa-
nha nosso trabalho. Com certeza a 
gente vai arrancar muitas risadas 
do público”, destacaram. 

Via de Vanti é uma websérie 
de comédia escrita e dirigida por 
Eveh Bonato, que conta histórias 
de famílias descendentes de ita-
lianos que moram no interior de 
Vila Maria. O elenco é formado 
por Eveh Bonato, Isabel da Silva, 
Camile Bernardi, Elisandro Ma-
tos, Olívia Colet, Mariana Lodi, 
Amanda Scariot, Carol Rodrigues, 
Letícia Durante, Ana Isabel Ven-
zon, Aschelei Bastos Lehr, Moisés 
Zaffari, Carolina Geraldi, além de 
algumas participações especiais ao 
longo dos episódios.

Serão seis episódios nesta tem-
porada, que serão disponibilizados 

semanalmente no canal do YouTu-
be a partir de maio deste ano. To-
dos os episódios terão versões com 
recursos de acessibilidade, conten-
do legendas e audiodescrição.

O projeto é uma realização da 
Mais Cultura e Arte, com patrocí-

nio de Larssen Madeiras Tratadas, 
Laticínios Friolack, Girando Sol e 
Valelog, e financiamento através 
do Pró-Cultura RS, do Governo do 
Estado do Rio Grande do Sul.

Caravana da Ilusão grava nova 
temporada de Via de Vanti

VILA MARIA

Gravações seguem até o dia 16 de fevereiro 

O primeiro episódio deve estar disponível em maio, no youtube

Na sede da Associação da Re-
gião Turística das Cascatas 
- ARCA, em Vila Maria, foi 

realizada uma reunião para presta-
ção de contas do Consórcio Intermu-
nicipal da Região do Planalto Médio 
(CIPLAM) referente ao ano de 2024. 
A explanação foi conduzida pelo 
presidente do CIPLAM e ex-prefeito 
de Marau, Iura Kurtz, que apresen-
tou um detalhamento sobre recei-
tas, despesas, valores por ordem de 
compras emitidas e o deságio médio 
entre os processos 2023-2024 de cada 
município consorciado.

O encontro reuniu representan-
tes dos municípios de Camargo, 
Casca, Ciríaco, Coxilha, David Ca-
nabarro, Ernestina, Gentil, Marau, 
Mato Castelhano, Montauri, Mu-
literno, Nicolau Vergueiro, Nova 
Alvorada, Santo Antônio do Pal-

ma, São Domingos do Sul, Serafina 
Corrêa, Vanini e Vila Maria. Após 
a prestação de contas, a pauta foi 
direcionada ao turismo, com dis-
cussões sobre a regionalização e a 
atualização do Mapa do Turismo 
Brasileiro, e criação da nova região 
turística Rota das Cascatas, com a 
regularização de cada município 
que fará parte da mesma. Também 
foi apresentada uma proposta para 
o funcionamento da Associação 
Regional do Turismo, que terá sua 
sede na Casa de Vila Maria, no mu-
nicípio de Vila Maria. Durante a 
reunião, foram debatidos os valores 
para ingresso dos municípios na as-
sociação e as contribuições mensais 
que cada um deverá repassar para 
a manutenção da estrutura, além de 
assuntos gerais de interesse regio-
nal. 

Ciplam e Região Turística das 
Cascatas promovem encontro

Encontro foi realizado na sexta-feira, 07/02

Obras e Viação: ações na cidade e interior

A Secretaria de 
Obras e Avia-
ção de Vila 

Maria realiza melho-
rias na infraestrutura 
do município. Nos 
últimos dias, foi reali-
zado o cascalhamento, 
patrolamento e com-
pactação de todo o 
acostamento da ERS-
324, no trecho que vai 
da Casa de Vila Maria 
até o Rancho Ávila. 
Além disso, para facili-
tar o acesso ao Rancho 
Ávila, foi feita a coloca-
ção de brita.

Outro serviço fina-
lizado foi a instalação 
das novas lâmpadas de 
LED no Santuário Nos-

sa Senhora de Salete. A 
melhoria proporciona 
mais segurança para 
os fiéis, tanto duran-
te o dia quanto à noi-
te, além de contribuir 
para a eficiência ener-
gética e valorização do 
espaço religioso.

Além dessas ações, 
a secretaria mantém 
seu trabalho contínuo 
na manutenção das 
redes elétrica e hidráu-
lica, recolhimento de 
entulhos e limpeza das 
ruas e espaços públi-
cos.

Acessos recebem cascalhamento, patrolamento e compactação 
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Empresa especializada em sistemas fotovoltaicos, 
que oferece produtos de marcas alta qualidade e 

conabilidade, reconhecidas no mercado 

Empresa especializada em sistemas fotovoltaicos, 
que oferece produtos de marcas alta qualidade e 

conabilidade, reconhecidas no mercado 

EM NOVAS INSTALAÇÕES
O Fundo de Financiamento Estudantil (FIES) tem sido uma ferramen-

ta fundamental para ampliar o acesso ao ensino superior no Brasil. 
No entanto, muitos estudantes enfrentam dificuldades para quitar 

suas dívidas após a formatura, seja pela falta de emprego ou pelo alto custo 
das parcelas. Para amenizar essa situação, o governo federal tem promovi-
do programas de renegociação e abatimento de juros. Mas será que vale a 
pena enfrentar esse processo sozinho? A renegociação de dívidas do FIES 
pode envolver uma série de normas, prazos e condições específicas que 
variam conforme o contrato assinado pelo estudante. Além disso, erros na 
interpretação das regras podem resultar em perda de benefícios ou mesmo 
em aumento da dívida. 

É nesse ponto que a assessoria jurídica de um advogado especializado 
faz toda a diferença. Uma assessoria jurídica pode analisar detalhadamente 
o contrato de financiamento, identificar cláusulas abusivas e garantir que o 
estudante tenha acesso a todas as possibilidades legais de desconto e par-
celamento. Em muitos casos, é possível reduzir consideravelmente o saldo 
devedor por meio de abatimentos oferecidos a devedores em situação de 
vulnerabilidade ou em atraso há mais de um ano. Outro fator importante é 
a mediação com os agentes financeiros responsáveis pela cobrança. Bancos 
e instituições credoras podem impor dificuldades burocráticas na renego-
ciação, exigindo documentos e comprovações que podem ser desnecessá-
rias. 

O advogado atua para evitar essas práticas abusivas e garantir que o 
estudante tenha seus direitos respeitados. Além disso, nos casos em que 
o estudante está inadimplente há muito tempo, pode ser necessário bus-
car medidas judiciais para contestar juros excessivos ou renegociações 
desvantajosas. Sem um suporte técnico adequado, o devedor pode acabar 
aceitando condições desfavoráveis, comprometendo ainda mais sua saú-
de financeira. Por isso, antes de aderir a qualquer proposta de renegocia-
ção do FIES, é recomendável consultar um advogado especializado. Esse 
profissional pode esclarecer dúvidas, garantir que todas as possibilidades 
legais sejam exploradas e proporcionar segurança jurídica na tomada de 
decisões. A educação é um direito, mas o acesso a um financiamento justo 
também deve ser garantido.

FIES E RENEGOCIAÇÃO: O PAPEL 
ESSENCIAL DO (A)  ADVOGADO (A)

Isabel - OAB/RS 108.102

Érica - OAB/RS 125.949                                  

Rua Bento Gonçalves, 59 

 Edifício São Lucas  | Sala 404 | Centro | Marau

(54) 9 9147 1208

(54) 9 9256 3246

pintoesantoriadv cps.adv404@gmail.com

Erica Vanessa Santori

- Advogada 
- Pós graduada em Ciências   
  Criminais e Gestão Pública
- Mestre em Direito
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A partir de 12 de julho, só po-
derão participar de feiras 
agropecuárias e da agricul-

tura familiar, que acontecem em 
diversas regiões do estado, agroin-
dústrias de produtos de origem 
animal que tenham adesão ao Siste-
ma Unificado Estadual de Sanida-
de Agroindustrial Familiar, Artesa-
nal e de Pequeno Porte (Susaf/RS). 
Preocupada com o impacto que a 
falta de adesão ao sistema possa 
causar na comercialização inter-
municipal de produtos de origem 
animal, a Famurs, através da Área 
Técnica de Agricultura, reforça 
que os gestores municipais fiquem 
atentos aos prazos e protocolos, a 
fim de não gerar impedimento na 
participação e venda dos produtos 
em outros municípios. 

“Estamos alertando os prefeitos 
e secretários a respeito dos prazos, 
pois entendemos que a adesão ao 
Susaf traz diversos benefícios para 
os municípios. Com o sistema, é 
possível não apenas ampliar o mer-
cado, mas valorizar a produção lo-
cal, gerando mais emprego e renda 
aos produtores rurais. Isso, sem 
contar que o serviço de inspeção 
garante a qualidade dos produtos, 
oferecendo mais segurança aos 
consumidores”, justifica o presi-
dente da Famurs, Marcelo Arruda. 

Em caráter excepcional, o Mi-
nistério da Agricultura e Pecuária 
(Mapa) havia autorizado a comer-
cialização interestadual de produ-
tos de origem animal de agroin-
dústrias gaúchas não integrantes 
do Sistema Brasileiro de Inspeção 
de Produtos de Origem Animal 
(Sisbi-Poa), mas que tivessem re-
gistrados em Serviços de Inspeção 
estadual ou municipal. A mesma 
flexibilização tinha sido adota-
da pela Secretaria da Agricultura, 

Pecuária, Produção Sustentável e 
Irrigação (Seapi), como uma me-
dida emergencial, tendo em vista 
o momento de calamidade pública 
enfrentado pelo RS em razão das 
chuvas de abril e maio. Com o fim 
das vigências, volta a valer a regra 
de que produtos de origem animal 
provenientes de agroindústrias re-
gistradas nos Serviços de Inspeção 
Municipais (SIM) só podem ser co-
mercializados dentro do município 
de registro, explica o assessor técni-
co Ismael Horbach. Para auxiliar os 
municípios, a Famurs está articu-
lando com a Seapi a realização de 
uma oficina de orientação e escla-
recimentos para adesão ao sistema, 
em data a ser informada em breve. 

SUSAF: 
Para aderir ao Susaf/RS, o muni-

cípio precisa demonstrar que possui 
um serviço de inspeção municipal 
estruturado, regulamentado e ativo 
que atende aos padrões estabeleci-
dos na legislação estadual (Decreto 
nº 57.708, de 10 de julho de 2024). 

REQUISITOS:
Estrutura: o município deve 

possuir uma estrutura física ade-
quada para realizar as atividades 
de inspeção, como laboratórios, 
equipamentos e profissionais qua-
lificados; 

Regulamentação: é necessário 
que o município tenha uma legisla-
ção municipal específica que regule 
os serviços e inspeção e que esteja 
em conformidade com a legislação 
estadual; 

Atividade: o serviço de inspe-
ção municipal deve estar em pleno 
funcionamento, realizando ativi-
dades de fiscalização e controle de 
qualidade dos produtos de origem 
animal.

Susaf será obrigatória
a partir de julho

FAMURS

A compra e venda de veículos automotores envolve etapas funda-
mentais para garantir a regularidade da transferência de proprie-
dade. Entre os conceitos jurídicos aplicáveis, destacam-se a posse, 

a tradição e a transferência de propriedade, cada um com implicações 
distintas tanto para o comprador quanto para o vendedor. Além disso, a 
responsabilidade pelas infrações de trânsito após a aquisição do veículo 
também merece atenção, pois pode gerar problemas caso o processo não 
seja realizado corretamente.

A posse do veículo ocorre quando o comprador passa a exercer po-
deres sobre o bem, utilizando-o e agindo como proprietário, ainda que a 
transferência oficial não tenha sido realizada. Já a tradição refere-se ao ato 
de entrega do veículo ao comprador, que pode ser material (entrega físi-
ca) ou simbólica (como a entrega das chaves e documentos). Entretanto, 
somente a tradição não basta para formalizar a propriedade.

A transferência da propriedade, conforme o Código de Trânsito Brasi-
leiro (CTB), ocorre com o registro do novo proprietário no Departamento 
Estadual de Trânsito (Detran). O artigo 123 do CTB determina que a co-
municação da venda deve ser feita em até 30 dias para evitar que o antigo 
dono seja responsabilizado por infrações cometidas pelo novo proprie-
tário. Se o comprador não efetivar a transferência dentro desse prazo, o 
vendedor pode solicitar o bloqueio administrativo do veículo.

A responsabilidade por infrações de trânsito segue o princípio da pre-
sunção de propriedade, ou seja, enquanto o veículo estiver registrado no 
nome do vendedor, este pode ser responsabilizado pelas multas e penali-
dades aplicadas. Caso o novo proprietário cometa infrações sem transferir 
a titularidade, o antigo dono pode ser penalizado injustamente. Por isso, 
a comunicação de venda ao Detran é essencial para evitar problemas fu-
turos.

Além das multas, a ausência de transferência pode gerar complicações 
em casos de acidentes, restrições administrativas e até mesmo ações ju-
diciais por danos materiais e morais. Se o veículo for utilizado em atos 
ilícitos, o proprietário registrado poderá ser envolvido em investigações, 
mesmo sem ter relação com os fatos.

Em conclusão, a tradição e a posse são passos importantes na aquisição 
de um veículo, mas a propriedade só se consolida com a transferência for-
mal no Detran. Para evitar transtornos, tanto o vendedor quanto o com-
prador devem cumprir as exigências legais e garantir que a regularização 
ocorra dentro do prazo. A correta transferência resguarda os direitos das 
partes e evita responsabilidades indevidas por infrações e demais ocor-
rências relacionadas ao veículo.

Rua Darwin Marosin, 166, sala 301Edifício Primes Ofce | MARAU RS

(54) 2241 0130

TRANSFERÊNCIA, POSSE E TRADIÇÃO DE VEÍCULOS AUTOMOTORES: 
ASPECTOS LEGAIS E RESPONSABILIDADE POR INFRAÇÕES

Rafael Mattana
Advogado

Sem a adesão, produtores ficarão impedidos de participarem de feiras 
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* Proibida a venda de bebidas alcoólicas para menores de 18 anos

Ofertas válidas até segunda-feira, 17/02
ou enquanto durarem os estoques.

Imagens meramente ilustrativas

Ofertas válidas até segunda-feira, 17/02
ou enquanto durarem os estoques.

Imagens meramente ilustrativas* Proibida a venda de bebidas alcoólicas para menores de 18 anos
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Acompanhe periodicamente, no Fato Regional, proposições e 
matérias do Legislavo de Santo Antônio do Palma. 

Siga a página @CamVerStoPalma no Facebook para ter acesso a outras informações

Sessão do dia 4 de fevereiro 

LEITURA DA ATA: A Ata deverá ser analisada e 
colocada em votação como prevê Art. 42, inciso 5º.  
Se aprovada ou se apresentar retificações serão 
incluídas na próxima ata.

MATÉRIAS PARA DISCUSSÃO:  Projeto de Lei 
Municipal nº 03, de 27 de janeiro de 2025 que, 
“autoriza receber imóvel por doação e dá outras 
providências”. 

MATÉRIAS BAIXADAS PARA ESTUDOS: Projeto de 
Lei Municipal nº 01 de 14 de janeiro de 2025, que 
estabelece normas para realização de trabalhos 
com máquinas e equipamentos rodoviários, 
disponibilização de veículos e dá outras 
providências. 

As sessões plenárias são realizadas  nas terças-feiras, a parr das 19h

Sessão do dia 10 de fevereiro 
           
LEITURA DA ATA: A Ata deverá ser analisada e colocada em votação como prevê Art. 42, inciso 5º.  Se 
aprovada ou se apresentar retificações serão incluídas na próxima ata.

ENTRADA DE MATÉRIAS: 

Projeto de Resolução nº 01/2025, que autoriza a filiação e Contribuição do Poder Legislativo do Município de 
Santo Antônio do Palma, RS, à Associação das Câmaras de Vereadores da Região da Produção.

Emenda ao projeto de lei municipal nº 01/2025, que modifica a redação da ementa do projeto, e do cáput 
dos artigos 1º, 4º e 8º, bem como, retira os artigos 14 e 15, renomeando os artigos 16 a 19 do projeto de lei 
nº 01/2025, que “estabelece normas para realização de trabalhos com máquinas e equipamentos 
rodoviários, disponibilização de veículos e dá outras providências.”

MATÉRIAS PARA DISCUSSÃO:  

Projeto de Lei Municipal nº 01 de 14 de janeiro de 2025, que estabelece normas para realização de trabalhos 
com máquinas e equipamentos rodoviários, disponibilização de veículos e dá outras providências.  

A Prefeitura de San-
to Antônio do Pal-
ma utilizou as redes 

sociais para divulgar uma 
campanha que visa incenti-
var o uso racional da água, 
por meio de um decreto que 
restringe o uso do recurso 
da rede pública. O objetivo é 
orientar a comunidade para o 

uso consciente, especialmen-
te neste período em que a 
região sofre com a estiagem. 
Confira a nota oficial divul-
gada: 

“Atenção moradores de 
Santo Antônio do Palma! Em 
razão da estiagem e para ga-
rantir o uso racional da água 
distribuída pelo Município, 

a Defesa Civil Municipal 
juntamente com o Prefeito 
Municipal em exercício Roni 
Trentini através do Decreto 
Municipal número 635 elabo-
rado no dia 11 de fevereiro, 
decretou restrições no uso da 
água da rede pública. 

Fica proibido o uso da 
água para lavagem de veí-
culos, calçadas, irrigação de 
hortas e jardins e atividades 
consideradas não essenciais. 
Os estabelecimentos deverão 
restringir o uso de água potá-
vel ao mínimo indispensável.

Quem não cumprir as ve-
dações será advertido e, em 
caso de reincidência, terá o 
fornecimento de água inter-
rompido por até 48 horas. A 
fiscalização está autorizada 
a verificar o uso correto da 
água. O decreto entra em vi-
gor imediatamente e terá va-
lidade por 30 dias ou até que 
a situação se normalize”.

SANTO A. DO PALMA

Decretado racionamento de água

Decreto foi elaborado no dia 11 de fevereiro

Fica proibido lavar veículos, calçadas e irrigar hortas e jardins devido à estiagem

A Secretaria Municipal de Assis-
tência Social, Trabalho e Habita-
ção, através da Secretária Mari, 

comunica que estão abertas as inscrições 
para as oficinas oferecidas pelo Centro de 
Referência em Assistência Social - CRAS. 
Artesanato, dança, banda marcial e grupo 
de idosos são as atividades disponíveis. 

Interessados em participar devem 
procurar o CRAS, das 8h às 11h30 e das 
13h30 às 16h30. Mas atenção, menores de 
idade devem estar acompanhados dos 
pais ou responsáveis familiares, muni-
dos de documentação pessoal e compro-
vante de residência para atualização do 
Cadastro Único.

Para mais informações, 
basta contatar pelos telefones 

(54) 3394-1114 ou (54) 9 9668-6197

Abertas inscrições 
para oficinas do CRAS 

Interessados em participar devem buscar 
atendimento das 8h às 11h30 e das 13h30 às 16h30
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Município é contemplado pelo 
Programa Desassorear RS

GENTIL

Na manhã do dia 
6 de fevereiro, 
em Vila Ma-

ria, foi assinado o Ter-
mo de Cooperação do 
Programa Desassorear 
RS, com a participação 
de representantes de 
Montauri e outros mu-
nicípios da região.

O prefeito Nelcir 
Stefenon e o secretário 
de Obras, José Carlos, 

estiveram presentes no 
evento, que também 
contou com a partici-
pação do Presidente da 
SEDUR, Carlos Rafael 
Mallmann, e sua equi-
pe, além do deputado 
Federal Luiz Carlos Bu-
zatto, deputado Esta-
dual Dirceu Franciscon 
e demais autoridades. 

O programa faz par-
te do Plano Rio Grande 

e tem como objetivo 
promover a limpeza e o 
desassoreamento de ar-
roios, canais de drena-
gem e sistemas pluviais 
em cidades afetadas 
por enchentes.

Com um investi-
mento total de R$ 300 
milhões, a iniciativa 
beneficiará 154 muni-
cípios, entre eles Mon-
tauri.

Termo de Cooperação foi assinado no dia 6 de fevereiro

Três novos veículos 
são adquiridos

Entrega simbólica aconteceu na manhã de sexta-feira, 07/02

MONTAURI

A Administração Municipal 
de Gentil adquiriu três no-
vos veículos para atender a 

demanda da população. A entrega 
simbólica aconteceu na manhã de 
sexta-feira, 07/02, com a presença 
de lideranças do município.

Dois veículos Fiat Cronos fo-
ram adquiridos com recurso de 
Emenda Parlamentar, indicação 
do ex-vereador Edson do Prado 
e do vereador Jair Tonin, junto ao 
Deputado Federal Alceu Moreira 
(MDB). O investimento foi de R$ 

167.906,00, com contrapartida do 
município no valor de R$ 35.894,00.

Um Volkswagen Polo foi ad-
quirido pela Administração an-
terior, com recursos próprios, 
provenientes do leilão de bens in-
servíveis do município, ao custo de 
R$ 95.000,00.

O prefeito Adelar José Silvestri 
ressaltou a importância da nova 
frota. “Os veículos novos irão me-
lhorar ainda mais o serviço pres-
tado à população, principalmente 
nas unidades de saúde”, salientou. 

MARAU

Vereadores se posicionam contra pedágios na ERS-324

De autoria do Vere-
ador Machadinho 
(Progressistas), 

foi aprovada na sessão 
de ontem, por oito votos 
favoráveis, a Moção de 
Repúdio à implantação de 
praças de pedágios ou sis-
tema Free Flow em toda 
a extensão da ERS-324. 
Ao fazer uso da palavra, 
Machadinho justificou 
que o Estado já possui 
recursos suficientes para 
realizar os reparos na ro-

dovia, não sendo neces-
sário mais cobranças que 
impactem o bolso do cida-
dão.

Conforme o texto do 
documento aprovado, o 
autor aponta: “Conside-
rando que muitos muníci-
pes, que pela proximida-
de geográfica, trabalham 
ou realizam atividades 
diárias em Passo Fundo, 
Vila Maria e Camargo, se 
tornaria inviável o custo 
para muitos prestadores 

de serviços e ou empre-
sas que contratam mão de 
obra nas cidades vizinhas, 
a cobrança de pedágios 
prejudicaria muito a vida 
útil da região e encarece-
ria o custo de vida da po-
pulação.”

Após os trâmites regi-
mentais, a Moção será en-
caminhada ao governador 
Eduardo Leite, bem como 
ao secretário estadual de 
Reconstrução Gaúcha, Pe-
dro Capeluppi. Moção de autoria do vereador Machadinho foi aprovada por unanimidade
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Felipe Mati asso
Repórter e 
comunicador 

No domingo, 09/02, o ciclista 
vilamariense Luiz Gustavo 
Bissani conquistou o 4º lugar 

na categoria Esporte Sub-30 no 6º De-
safi o Galos da Serra, realizado no mu-
nicípio de Carazinho. 

A prova foi marcada por desafi os 
intensos, com um percurso total de 
53 quilômetros, exigindo resistência e 
técnica dos competidores.

O evento fez parte da 2ª etapa do 
Circuito Planalto Médio de Mountain 
Bike 2025, e reuniu atletas de diversas 
regiões em um dos principais desa-
fi os da modalidade. 

Com a excelente colocação, Luiz 
Gustavo segue fi rme na competição, 
representando Vila Maria.

A próxima etapa do circuito já tem 
data marcada: será no dia 16 de mar-
ço, no município de Marau.

Vilamariense conquista 4º lugar 
no Desafi o Galos da Serra

A região Norte e Noroes-
te do Rio Grande do Sul 
sempre revelou grandes 

talentos no esporte. Exemplos 
que se possui são André Mello, 
ex-Grêmio, atualmente auxiliar 
técnico da base do São Paulo Fu-
tebol Clube e Felipe Zílio, analis-
ta de desempenho do António 
Oliveira com passagem em gran-
des clubes da Série A do Brasilei-
rão.

Théo Burin tem uma família 
ímpar e que aposta no talento de 
apenas 8 anos. Natural de Ere-
chim, ele foi aprovado no Inter-
nacional em 2022, com apenas 6 
anos. Um ano mais tarde, a Co-
ordenação do Grêmio abriu as 
portas do Clube. 

É por lá que está desde então. 
No início, a família levava Théo 
a Porto Alegre apenas uma vez 
por semana. Devido à difi cul-
dade na rotina, com estudos e 
logística, foi necessária uma re-
estruturação total. Muitos desis-
tiram e seguiriam um caminho 
diferente, em outra profi ssão. A 
família do Théo optou pelo con-
trário. Neste mês de fevereiro, o 
pequeno Théo e a família estão 

se mudando para a capital gaú-
cha.

Em dois anos com a camisa 
do Grêmio, Théo já acumula 11 
títulos pelo Tricolor. Além de 
Théo, Otávio Radaelli, de Passo 
Fundo, também do sub-08, está 
na empreitada. Duas famílias, 
dois pequenos gigantes. Desa-
fi ando o mundo do esporte, indo 
ao encontro do objetivo maior.

O Gigante na região
Na segunda-feira (10), o São Luiz 
desligou Alessandro Telles do 
comando técnico do Clube após 
a derrota para o Caxias, no Es-
tádio Centenário, por 1 a 0, que 
deixou a equipe na lanterna do 
Grupo C do Campeonato Gaú-
cho. Rapidamente, Pedro Iarley, 
ex-Internacional e Boca Juniors, 
assumiu o comando da equipe 
de Ijuí.

Iarley possui licença A da 
Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF) e é a aposta do Clube 
nas últimas rodadas do Gau-
chão. Seu conhecimento e talento 
devem ser o sufi ciente para afas-
tar qualquer perigo de rebaixa-
mento do São Luiz.

NA GAVETA

Na segunda-feira, 
10/02, a escoli-
nha feminina de 

futsal do Sercca deu início 
às atividades de 2025 com 
um primeiro treino reali-
zado no Ginásio Tranqui-
lo Pinzetta, em Casca. 

Sob a orientação dos 
professores Edson Lusa e 
Willian, a escolinha visa 
formar jogadoras, e tam-
bém fortalecer a presença 
feminina no futsal, ofe-
recendo uma estrutura 
que valoriza o esporte e o 
desenvolvimento pessoal 
de cada atleta.

“É bonito de ver essas 
meninas representando 
o Sercca, uma camisa de 

mais de 44 anos de his-
tória e que leva o nome 
de Casca pelos quatro 
cantos do nosso estado”, 
disse a coordenadora 
das categorias de base 
do Sercca, Daniele Bes-

son. As inscrições para 
novas participantes estão 
abertas, e as interessa-
das podem garantir sua 
vaga entrando em con-
tato pelo WhatsApp (54) 
991693057.

CICLISMO

Escolinha feminina de futsal 
 inicia atividades do ano

SERCCA

Pequenos gigantes

Luiz Gustavo competiu no município de Carazinho

Primeiro treino foi realizado no dia 10 de fevereiro
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Tudo o que o seu carro precisa em um único lugar!

Auto-peças - geometria - balanceamento - pneus - películas
som - alarme - injeção eletrônica - mecânica em geral (54) 3359-1707

Av. Farroupilha, 1006, Vila Maria - RS

Rua Gal. Flores da Cunha, 254 
Sala 2 - Vila Maria - RS

Fone: (54) 3359-1527

(54) 3359 1287
(54) 9 9955 5395

Av. Farroupilha, Vila Maria

Restaurante, pizzaria e hotel

Avenida Farroupilha 
(54) 3359-1010

Rua Irmãos Busato, 119 

Centro Vila Maria

BONSNEGÓCIOS!

Auto-peças - geometria - balanceamento - pneus
injeção eletrônica - mecânica em geral

Rua General Flores da Cunha, 136
Centro, Vila Maria - RS

Fone: (54) 3099 0456

Campanha safrinha de milho e sementes de 
inverno com condições e preços especiais

Mercado Agropecuário Santa Clara
Para o Campo e a Cidade

WhatsApp: (54) 99977 2388



Em 2025, a Expodireto Cotrijal celebra suas 
25 edições. Realizada desde 2000, em 
Não-Me-Toque, a feira é uma das maiores 

no agronegócio nacional e internacional. O 
lançamento foi realizado na segunda-feira, 
10/02, em Porto Alegre, reunindo autoridades 
e imprensa.  Neste ano, a Expodireto ocorre de 
10 a 14 de março, com mais de 550 expositores 
confirmados. “Do campo para o campo” é o 
mote que traz as histórias de agricultores e 
agricultoras que participam desde as primeiras 
edições da feira, buscando oportunidades para 
inovar e desenvolver as propriedades. 

A campanha agrega também uma 
websérie em que os agricultores compartilham 
percepções de como o evento contribui 
para o desenvolvimento e projeta Não-
Me-Toque em nível internacional. 
Com mais de 130 hectares, nesta semana o 
parque da Expodireto Cotrijal começa a receber 
as empresas montadoras de estruturas e 
estandes. No total, o espaço deve receber mais 
de 3,5 mil pessoas trabalhando na pré-feira até 
o seu início.

AGRO

Rua General Flores da Cunha, 259 - Sala 01  | Centro - Vila Maria ((5544))  99  99994444  44773366

Shampoo / 350 ml – R$ 19,99 cada
Shampoo / 175 ml – R$ 11,99 cada
Condicionador / 150 ml – R$ 14,99
Condicionador / 250 ml – R$ 23,99 
Creme Leave In / 50 ml – R$ 13,49 
Máscara de tratamento 10 em 1 / 250g – R$ 34,99
Óleo + sérum bifásico / 110 ml – R$ 27,99

BOND INTENSE REPAIR  - com Peptídeo Complex 

LINHA COMPLETA DE ESQUADRIAS

VIDROS TEMPERADOS

VIDROS ACÚSTICOS

LINHA DE MÓVEIS SOB MEDIDA

Rua Solferino Agostini, 1.500 | Bairro Santa Lúcia   -  Marau / RS

(54) 9 9916 3935  (54) 3342 8294

CABINES PARA PINTURA EM LACA

Lançada a 25ª Expodireto

Nei Mânica, presidente da feira


